小坂市政2期目がスタート

11月28日、小坂喬峰市長2期目の市政運営がスタートしました。 本紙では、今後4年間の市政のかじ取りを託された小坂市長に抱負などを聞きました。

矢作ラ・ リニューアルにより、 温泉ささゆりの湯や道の駅上 冉整備事業の完成、 恵那の知名度は格段に向 レ福寿の里の くしはら 恵那峡

号瑞浪恵那道路は全線事業化幹線の開通を見据え、国道19 る拠点を整えるとともに、 そして新たな働き方を支援す 策に取り組んできました。 着を持ち住み続けるまち~」 看手しました。 たに恵那西工業団地の整備に 那の設立により、さまざまな、 トセンターやジバスクラム恵 の実現のため、 恵那くらしビジネスサポ リニアまちづくり基盤 リニア中央新

を進めていきます

吃

127 ~1/31

整備計画の策定により、 つつあります。 末の配備により、 アコン設置やネットワ できました。 取り組む道筋を立てることが 新たな学びの環境が整い 1人1台のタブ 小中学校 安全で快適 レット端 へのエ 市 -ク 整

朝ドラや大河ドラマを契機

これまでの4年間、 さまざまな施 総合計 自然 を進めて、これらの成果を生かし、施策を進めて、これらの成果を生かし、施策

致決定は、

さらに本市を世界

選手権日本ラウンド

の誘

ムの東京オリンピック事

ンプ 地や WR C世界 ラ

に P R する チャンスです。

に全力で取り組んで べる」「くらす」 策の柱である「はたらく」 着実に推進するとともに、 次総合計画後期基本計画」 引き続き、適切な施策を迅速 づき、対策を講じてきました。 安全確保と支援」 声を聴きながら 対策では、 「第4次行財政改革大綱」 に実施するよう努めます。 事業所支援」の四つの柱に基 9月に策定しました「第2 新型コロナウイルス感染症 「教育関連」 新しい恵那市 関係者の皆さまの 「まなぶ」 「市民生活 「感染防止対 「市内企業・ と 政を 0

については、 「たべる」「くらす」「まなぶ」 ※政策の4本柱「はたらく」

恵那市長

2021年1月 広報えな

Takane Kosaka

新型コロナウイ ハラスメントは ルスは、

敵はウイルス。

じゃな

のウイルスで、 のです この病気に対する恐怖心、 知らず知らずのうちに 誰もが恐怖を感じる 人類未知 誤解や

誰かを排除したり、

- が起こっていませんか? ようなこと(コロナ・ハラスメント) 「帰れ」と言われた。 退院した感染者が、 ませんか? ネットで感染者を名指し 身近なところで次の お店の方から
- 飲食店が、感染者が発生したとい せのビラが配られた。 感染者が発生した地域で、 帰ってきた。 のことでいじめられ、 泣きながら 嫌がら

SNSに書き込むなど安易に広げ は許されることではありません。

かえって人に不安を与

不確かな感染情報(デマ) を絶対になくしましょう。

の拡散

の店舗などへの差別的扱い

感染者の子どもが、

学校でコロナ

するような書き込みがあった。

- 子どもが学校を休むと、 受け入れ拒否やいじめを受けた。 医療従事者の子どもが、 う噂により、 コロナに感染したと言われた。 風評被害に遭った。 同級生に 保育所で

感染者が出ている学校の学生が、

問

方々に改めて感謝しましょう。

務など、私たちの暮らしを支える

いは食品流通業務や、生活空対策に携わる関係者の方々、

生活安全業

ある

医療従事者をはじめ、

新型コロナ

えるだけです。 ることは、

思いやり」と「感謝」 を

スです。 染する可能性があります。 闘っているのは、 持に当たる医療従事 で治療や社会生活維 その立場を守りま 新型コロナウイルスは、 感染した方を「思いやり」 人ではなくウイル 誰でも感 私たちが 最前線



患者や濃厚接触者、 関係者の方々に





今月の表紙 客から熱い声援が飛んでいました。

WOMEN'S RALLY 大盛況のうちに閉幕

外国人の方々、

そして、

それらの家族や特定

他地域からの来訪

WOMEN'S RALLY in 恵那 2020が12 月5日、6日に開催され、27台のラリーカー が優勝を懸けて市内を駆け巡りました。恵 那笠置山モーターパーク会場には、ジム カーナ特設コースが初登場。コース内の コーンを避けて走行するラリーカーに、観

レースの他にも、恵那まちなか市のミニ 四駆大会や恵那峡での車中泊体験会など、 にぎわいを見せた二日間でした。

人口(12月1日現在) 総数 49,138 人 (-73)男 23,942 人 -24)-49)

女 25,196 人 世帯 19,881 世帯 (– 11) ()内は前月との比較

出生 15人 死亡 68人 - 53人 1月からの自然増減 - 364人 転入 84人 転出 104人 - 20 人 1月からの社会増減 - 319人

203 (2,111 (1) () 内は 1月からの累計

人身事故 12件 (47件) 物損事故 109 件 (1,012件) 負傷者 13人 (52人) 死者 0人 (0人) () 内は 1月からの累計 ※件数は数値が変動する場合があります

建物 1件 (10件) その他 1 件 (9件) ()内は1月からの累計

広報えな 1月号

特集 小坂市政2期目が スタート 注目情報 80

- 議長、副議長、各行政委員会 • 所得税の確定申告
- 市・県民税の申告
- ・第18回下田歌子賞の入賞者
- ・ 地域常設の資源回収拠点 お知らせ
- 16 みんなの掲示板

10

- 17 おくやみ・県のお知らせ 18 健康ガイド
- 相談コーナー 19 地域情報トピックス
- 図書館・文化施設情報 21 エーナの社会見学
- ビジネスサポートセンター
- 健幸レシピ
- 恵那中央出張所えなえーる 出生・1歳になりました 園・小中学校トピックス
- 25 輝く恵那人
- 26 ニュースと話題
- いいね! 恵那市公式SNS

新型コロナウイルス感染症 情報

4年間のあゆみ

- ●健幸料理コンテストの開催
- ●エーナ健幸レシピ集の作成
- ●食のアドバイザー養成講座の開催
- ●プロの料理人による料理教室の開催 (対象者:一般、中学生、小学生親子、 妊婦・保護者)
- 「半分、青い。」の放送に合わせ全国に 向けた五平餅のPR
- ●たべとるマルシェの開催
- ●「えないっぱい給食」の提供
- ●耕作放棄地の解消に向けた補助金導入
- ●たべる推進協議会の設立
- ●全国発酵のまちづくりネットワーク協 議会への加入
- ●食の情報発信拠点「恵那中央出張所え なえーる」を開所
- ●学校給食センター食物アレルギー対応 給食室の建設に着手



▲えなえーるキッチンスタジオで開催した「簡単塩こ うじ講座」

今後の取り組み

いつまでも持続できる地域であるため に、安心安全な食の提供と食の地産地消 を推進し、食料自給率 100 公を目標に

開発を推進するとともに、食を通じた健 康づくりをより一層進めます。

さらに、食による観光の活性化に取り 組むとともに、食に関わるさまざまな産 業を支援し、地域の活性化を図ります。



がろこ、は豊かになり、生舌うでは豊かになり、生舌うであらし 味です。 康の問題は栄養不足から栄養 がるにつれ、 たのです。 ぷくになることこそ幸せだっ ンが生まれたこの時代、 我々が抱える健 まん

平成25年、

ユネスコ世界遺

しました。

平」。つまりきざュー 創業者精神の一つが「食足世のモデルとなった日清食品のしてが、「食品でいる。 のモデルとなった日清食品のである。 世の中が平和になるという意 べていく」とも表現します。 であり、仕事をすることを「食 インスタントラー は、 や食は、 になりました。 は世界から注目を集めること 和食の理想的な食事バランス

います。平成28年のNHKの必要な物は口から取り入れて によって入れ替わっており る最大の楽しみとなって が第一位となっています。 訪日外国人観光客の観光目的 めの要素であり、 素ではなく、健康で暮らすた ヒト 「日本食を食べ ・の体は、 生きるのに必要な要 常に新陳代謝 人生におけ ること」 今

30年の政府観光局が発表した こうした経過もあり、 平成

食物は、 います。 特に生鮮食品では、 鮮」「安全」「価格」 結果が出ています。 高くても国内産を選ぶという が価格の安い外国産ではなく 調査では、 ときに重 多く **3くの日本人が感じて安全で安心な物が良 重視する点は、「新私たちが食品を買** 体に入る であり、 割の

んの象徴は「食卓を囲む」

家族団

その特徴は、地域に根差した産に和食が登録されました。

地域に根差した

食材と適した調理法であり、

心は

●市産業振興ビジョンの策定 ●もうかる農業プロジェクトの発足 ●市観光ビジョンの策定 ● くしはら温泉ささゆりの湯のリニュー アル ●連続テレビ小説「半分、青い。」、大河

を開設

4年間のあゆみ

●産業振興会議の設置

●サテライトオフィス SOZO の創設

●恵那くらしビジネスサポートセンター

●スマート農業の推進 ● 道の駅上矢作ラ・フォーレ福寿の里の リニューアル

●地域商社ジバスクラム恵那の設立

ドラマ「麒麟がくる」関連事業

●恵那峡再整備が完了

▲リニューアルした恵那峡の桃介広場

今後の取り組み

恵那西工業団地造成を含めた企業誘致 と市内企業の育成を引き続き進めるとと もに、本社機能移転やサテライトオフィ スなどの新たな形の企業誘致を推進し、 働く場の創出に取り組みます。

農林業の支援や持続可能な社会づくり に取り組み、新しい働き方を実現すると ともに、ジバスクラム恵那や恵那くらし ビジネスサポートセンターと連携して、 創業、起業、新産業の育成などを支援し、 コロナ後の働き方を応援します。

高齢化が進む中、いつまでも元気で働 くことができ、高齢者の生きがいとなる 働く場を確保するとともに、子育てや家 族と暮らしながら働く環境づくりを推進 します。



面から普通のこととなり りました。 言葉をよく耳にするようにな あります。 が世界に流れました。 くことは、 人生百年時代という 生活や健康面の両 高齢者にとって働 う つ

れるという衝撃的なニュース

ンピュータによって自動化さー人間の仕事の約半分は、コ

持っています。 幸せになれるとい 健常者も障がいを持つ人も同 じように働くことが最も重要 市内の社会福祉法人では、 働くことで人は成長し、 う目標を

> レワー て せん。 卒業して恵那市に戻って働く ことが求められて じています。 市に働く場が十分にない もたちが「恵那ではたらける」 人の割合も決して多くありま 新型コロナウイ クを日常の中に取り込 現在は、 -ルスは、 いると考え

るようになっています 営業でさえオンラインででき みました。今では会議や面接、 コロナ後の社会では、 「はたらく」ことの定 今までと全く 仕事

平成29年度に実施した市民

「働く環境が

恵那市で生まれ育った子ど 多くの方々は、 大学を と感 恵那

境を伸ばする 5 對の方が >べき」と回答して に悪那市の働く環

ける上で、 ることは、 指していきたいと思い 進めることで、 き方を提案すること、 き方を見直すこと、 との一つであるはずです。 今後もこの恵那市に暮らし続 て働くことのできるまちを目 た視点に基づき事業を着実に を作り出すこと、 く知ること、 「恵那ではたらく」 今ある働く場所をもっとよ 最も関心のあるこ 新たに働く場所 誰もが安心し 今までの働 新しい働 こうし ます。

違う姿になると考えられ 恵那市の存続を考

的です。 もっと関心を持ち、 恵まれたまちは、 取り組んでいきます。 生きていく上で、 「えなえーる」 キッチンスタジオなど を活用し、恵那の味の伝承と新たな食の

文化の面からも取り組むべ 離すことはできません。食に 付く健康や農業、産業、観光、 ことを考えていきたいと思 「恵那のたべる」に とても魅力 食を切り 食と結び

2021年1月 広報えな

4年間のあゆみ

- ●武並小学校屋内運動場の改築
- ●恵那東中学校の大規模改修
- ●おさしま二葉こども園の開園
- ●恵那文化センターの大規模改修
- ●まきがね公園体育館、野球場、テニス コートの大規模改修
- ●市内全てのこども園と小学校、中学校 に空調設備を導入
- ●恵那西中学校駐輪場の改修
- ●明智小学校プールの改修
- ●三郷小学校の校舎と屋内運動場の大規 模改修に着手
- ●小中学生1人1台のタブレットパソコ ンの配布
- ●市内全てのこども園と小学校、中学校 のトイレ洋式化に着手



▲まきがね公園体育館リニューアル

今後の取り組み

年齢に関わらずいつでも学べる環境づ くりを推進するとともに、全ての人が学 ぶ喜びを分かち合えるまちづくりを進め ます。

ICTを活用し、コロナ禍の中でも継 続して学び続けることができる仕組みづ くりを進めるとともに、テレビやイン ターネット、体験学習により、楽しんで 学べる環境づくりを進めていきます。

コロナ後の新たな学びの姿を調査研究 し、積極的に展開していきます。



ち恵那」を宣言しました。「社日に生涯学習都市「三学のま恵那市は、平成23年4月1 います。 充てれば明日の一万、百万俵 百俵を「百俵の米も、 翁の三学の精神を理念として と説く郷土の先人、 でも人の心に残る人になる」 生涯学び続ける人は、 その精神は朽ちることがな 会に有為な人になろうとの高 たちまち無くなるが、 た藩に見舞いとして届いた米 長岡藩の大参事小林虎三郎 志を抱いて学び続ければ、 戊辰戦争後、 より良い自分を目指して 困窮してい 佐藤一斎 食えば 教育に つま

ではなく「学ぶ」、野です。「見る」や 私たちの生活は豊かになり なっています。 験や知識習得が観光の目的に 人々が求める楽しみでもある いるのは、 近年多く 加えて、 遺産観光とい 音楽や美術、 エコツー の観光客を集めて 楽しむことで 学ぶことは つまり体 われる分 -リズムや ネッ 「食べる」 芸術を

ます。

このまちを支える一人

一人の気持ちを理解すること

きになることにつながって

解することは、

このまちを好

く学べば、 は、世の中の仕組みをより多世界中とつながっている現代 広がります 将来の進路 の幅は

いかなくてはならないと思が「恵那でまなぶ」を考え

を考えて

な学びの形など、

今の私たち

学ぶ機会や学ぶ場所、

新た

ずです。

える人を育てることになるは

次の時代、

このまちを支

して学校設立の費用としまし

との信念の下、

大学では、 びも始まっています。 行けることや学ぶことの喜び を改めて感じました。 私たちが住むこの 子ども オンライ)恵那を理

育と地域の未来とのつた。この米百億0年…

この米百俵の物語は、

つながりい語は、教

を示す有名な話です。

たちは学校に ンでの学 高校や とな

4年間のあゆみ ●市内全14小学校区へ放課後児童クラ

- ブを設置
- ●都市計画マスタープランの改定
- 瑞浪恵那道路恵那工区の事業化
- ●中野方分遣所を中野方コミュニティセ ンター内に開設
- ●岩村町と山岡町でデマンド交通の開始
- ●新丸山ダム付け替え国道 418 号市内 着工
- リニアまちづくり基盤整備計画の策定
- 各地域に常設資源回収拠点を開設
- ●空き家掘り起し奨励金の導入
- ●正家第二土地区画整理事業が完了
- 武並駅周辺整備計画の検討開始
- 特別養護老人ホーム明日香苑と福寿苑 の大規模改修に着手



▲瑞浪恵那道路(恵那工区)の中心杭打ち式

今後の取り組み

全ての恵那市民が安心安全に暮らすた め、社会保障と福祉のセーフティネット を拡充するとともに、自然災害に強いま ちを目指し、防災および生活安全対策を 充実します。

リニア中央新幹線の開通に向け、国県 と連携した計画的な社会基盤整備を進め るとともに、バスなどの公共交通の新た な仕組みの検討を進め、快適に住み続け られるまちをつくります。

関係人口の増加や移住定住、空き家対 策などを引き続き積極的に進めるととも に、Uターン、Iターン、Jターンを支 援し、人口減少対策に取り組みます。



見舞わ 70㍍の確率で発生すると発表 平成の30年間は地震や火山 しています。 東南海地震が30年以内に 地震調査研究推進本部 豪雨などの自然災害に れた時代だったと感じ 0

響で夏休みが九日間となったた。新型コロナウイルスの影 どもたちは涼しい教室で勉強 令和2年も猛暑でしたが、 暑さとなり のエアコン設置を完了しまし のこども園と小学校、 平成30年夏、 翌年の夏までに市内全て ました。 日本は異常な タでは、 これを受 中学校 子

様変わり

しています。

く報道されました。

これによ

運転免許証の返納を求め

る私たちで考えてい

高齢者による交通事故が多

る声も届

らしは、常に自然との共存で21度上昇しています。人の草の平均気温はこの百年で1・ れそうになります。 あることを、 「くらす」の基本は家族で 家族の

ます。 合も32 計で、 人と、 50年後の平成22年には2・ 均人数は4・ 一人暮ら 平成、 昭和35年当時、 家族の形や暮らし方も昭 さらに、 実に40絜も減少していいの平成22年には2・24 令和と時代により しとなっていま 3世帯に1 14人でしたが、 s世帯に1世帯 一人世帯の割

常に自然との共存でれしています。人の暮 私たちは時に忘

暮らしは ウェイモは、 暮らしの未来を確実に変えよ もあります。 商用運用を開始してい カ国内で自動運転タクシー めります。グーグル参加のらしは想像できないとの声いら、恵那市では車のない 技術の進歩は、 8年ア

広報えな 2021年1月

に何を残すべきか 化させるべきもの、 を知っています。 心に加え、 「恵那でくらす」 れた自然や心地よい うとしています。 しの中で、 私たちには、 夕焼けの空の 守るべきものと進 未来の子どもたち 水と緑に恵ま ことの喜び 日々の暮ら 安全で安 色など、 薫風、 私たちの 今を生き 朝 ま の声い

2021年1月 広報えな